

# 二中の窓

12月号  
平成30年(2018年)12月18日  
箕面市立第二中学校



冬のひだまりがことのほか暖かく感じられる時期となりました。保護者・地域の皆さまにおかれましては、ご多用の中、オープンスクール、学校教育自己診断にご協力いただきありがとうございました。皆さまからのご協力、ご支援のおかげで、本校の教育活動も順調に進み、2学期も残すところあとわずかとなりました。3学期もボランティア体験学習や校内大会など、まだまだ地域・保護者の皆さまにお世話になる機会が数多くありますので、引き続きご支援のほど、よろしくお願い申し上げます。

## 自分事として協働すること

校長 田淵 浩昭

つい先日、2025年に大阪で万国博覧会が開催されることが決定されました。今からどのような博覧会になるのか、すごく楽しみです。わたしは、1970年千里丘陵で開催された前回の万国博覧会も経験しているので、本当にわくわくしています。しかし、その開催に向けて、さまざまなハードルを越えて、いろいろな人が本当にいろいろなことを考えて協働していかなければなりません。わたしも何かできるのだろうと自分事として考えています。「きっとボランティアスタッフが必要だろうから、登録しよう。何か自分のできることで協力したい」、「何かアイデアを考えて、応募しよう」、「興味や関心がわくように前回の千里万博のことを子どもたちに話していこう」等々で頭の中がビジー状態になっています。2025年へ向けて、みなさんも自分ができることを考えてほしいです。

さて、この2学期、文化祭や体育祭をはじめとする行事がたくさんありました。2学期の始業式でみなさんをお願いしましたが、「自分事として協力できましたか?」、「他の人の意見に傾聴できましたか?」、「一人ではなくみんなで協力できましたか?」……。しっかり振り返って新しい年を迎えてください。うまくいったことは、そのままいいですが、うまくいかなかったことは、放っておいてもよくなりません。きちんと振り返って、「どうしたらうまくいったのだろう?」と考えてみてください。そして、考えたことを3学期の学校生活に生かしましょう。ぜひ、自分事、傾聴、仲間という言葉を大切に、何かに対して協働する自分になる3学期にしてください。

保護者のみなさま、地域のみなさま、2学期は文化祭や体育祭などの学校行事に対し、ご協力、ご参加いただきまして誠にありがとうございました。新年になりまして、第二中学校の教育活動に対しまして、ご協力とご支援を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

来年もよき年になりますよう教職員一同ご祈念申し上げます。

## 1年 地域学習～福祉体験・萱小3年生とジャンボかるた大会

11月1日(木)の5・6限、ゲストティーチャーをお招きして、福祉体験を行いました。車椅子バスケット・白杖体験・高齢者介護体験の3つの講座に分かれ、お話を聴いたり、実際に体験させていただいたりして、福祉について学び、誰もが安全・安心・幸せに暮らせるためにはどうすればいいかを考えるきっかけになったのではないのでしょうか。

11月19日(月)5・6限には、二中1年生全員で萱野小学校に行って、3年生と一緒にジャンボかるた大会を実施しました。このかるたは文化祭に向けてみんなで作ったものです。中学生は小学生のサポートとしてペアになった子を応援したり、取りやすいように助けたり、時には札の取り合いが白熱しすぎて泣き出してしまふ子を必死で慰めたり……と、精一杯小学生をフォローしてくれていました。普段なかなか見られない、優しいお兄さん・お姉さんの表情がたくさん見られました。頑張って作ったかるたをあんなに喜んでもらえてよかったですね。



小学生へルールの説明をしました

## 2年

### 職場体験学習～お礼状書き・まとめ発表～

11月～12月にかけて職場体験学習でお世話になった事業所の方々へのお礼状書きやまとめの学習を行いました。活動を終えて感じたことや学んだことをうまくまとめられていました。

また、12月7日(金)に行われた学年朝礼では生徒会より「生徒会サミット」の報告がありました。他校の取り組みから二中をよりよくするために、これからどんな活動ができるのか一緒に考えていきましょう。



生徒会の真鍋さんによる報告

## 3年

### 進路に向けて「～悩んでるねん、どう思う?～」 「いいところ探し」

11月には進路懇談と2回のテストがあり、いよいよ次の進路を決定していく時期になってきました。進路学活では、進路に関する悩みのケースを8種類挙げて、それぞれの悩みに対して各自がアドバイスを考え、その中からベストアンサーを選んで、理由も含めて班で交流するというとりくみを行いました。また、自己PR・自己申告書作成のためにクラスの仲間の「いいところ」を書いて渡し合うとりくみも行いました。これから進路を決めるにあたり、一人ひとりが自分の悩みと向き合い、仲間と助け合って、みんなで進路を切り拓いていきましょう。

#### 【生徒の感想より】

・自分と同じ悩みがいくつかありました。自分で抱え込まずに皆と話すことでアドバイスをもらえることがわかりました。

## 生徒の活躍

◆中学生の「税についての作文」で、藤本空さん(3年)が会長賞を受賞しました。おめでとうございます!

## おしらせ

- ◆1月10日(木)に大阪府のチャレンジテスト(1年生:国数英、2年生:国社数理英)を実施します。冬休みを利用して、今まで学習した内容の復習をぜひ行ってください。
- ◆教育委員会・学校へのご意見・お問い合わせは、学校ホームページの「ご意見・お問い合わせフォーム」でも受け付けております。